

## Sistemas de evaluación de impacto social en el medio rural

2026 Universidad Pablo de Olavide  
Ver la oferta en la web. [www.upo.es/UPOtec](http://www.upo.es/UPOtec)  
Contacta con la OTRI: [otri@upo.es](mailto:otri@upo.es)

### Sector

Educación y Servicios Sociales

### Área Tecnológica

Estudios Sociales y Educación

### Descripción

Sistemas de evaluación de Programas de Intervención Social desarrollados por Organizaciones Sociales y Servicios Sociales Comunitarios en entornos rurales. Estos sistemas parten de un modelo ecosistémico, comunitario y local.

### Necesidad o problema que resuelve

En numerosas ocasiones, administraciones públicas y organizaciones sociales desarrollan en el medio rural programas sociales dirigidos a colectivos como personas mayores, mujeres, población migrante, personas en situación de exclusión social, etc, etc, cuya eficacia debe ser respaldada por evidencias que avalen su continuidad. De este modo, evitaremos inercias como la de “siempre hacer lo mismo”, además de abrir una ventana de oportunidad, la de detectar nuevas necesidades que han de ser atendidas desde una perspectiva lo más innovadora posible. Los sistemas de evaluación de impacto que se diseñan parten de las características organizativas y del territorio donde los programas en cuestión se desarrollan y permiten identificar nuevas necesidades o “problemas no resueltos” que habrán de ser atendidos desde una perspectiva novedosa e innovadora. Se combina el diseño e implementación de cuestionarios de evaluación transversales a todos los programas evaluables (dirigidos a participantes), con la puesta en marcha de talleres evaluativos, grupos de discusión con profesionales y responsables de programas, y procesos de activación comunitaria basados en la investigación-acción-participación.

### Aspectos innovadores

Los sistemas de evaluación de impacto que se ofrecen evitan la tradicional segmentación de programas, colectivos e intervenciones. Al partir de un modelo de referencia ecosistémico, comunitario, de ámbito local e integral es posible compaginar la necesaria evaluación rigurosa y basada en evidencias de los programas sociales desarrollados, con el objetivo de contribuir a la sostenibilidad del medio rural. La evaluación garantiza la participación activa de todos los actores implicados en el desarrollo de los programas, los propios beneficiarios y la propia comunidad de referencia.

## **Equipamiento científico disponible**

Software de análisis cuantitativos y cualitativos y materiales para el desarrollo de acciones de investigación-acción participación (IAP).

## **Tipos de empresas interesadas**

Ámbito público, concretamente Servicios Sociales Comunitarios, y Ámbito privado, concretamente organizaciones del tercer sector.

## **Nivel de desarrollo**

Disponible para el cliente

## **Más información**

Responsable de la Capacidad I+D: Raúl Álvarez Pérez. Departamento de Trabajo Social y Servicios Sociales. Área de Trabajo Social y Servicios Sociales. Universidad Pablo de Olavide.

## **Equipo de Investigación**

Departamento: Trabajo Social y Servicios Sociales Área: Trabajo Social y Servicios Sociales. Universidad Pablo de Olavide.